



ALDO BARDALES. CONGRESISTA

“LA COMISIÓN DE SALUD DEL CONGRESO ESTÁ INDAGANDO IRREGULARIDADES EN LAS QUE HABRÍAN INCURRIDO ALGUNOS FUNCIONARIOS DEL INEN Y OSCE EN LA LICITACIÓN DE AMPLIACIÓN DE LA ZONA DE EMERGENCIA DEL HOSPITAL DEL INEN”.

Luego de que Perú21 diera cuenta de las irregularidades en la licitación pública para la construcción de la zona de emergencia en el Instituto Nacional de Enfermedades Neoplásicas (INEN), el congresista Aldo Bardales, presidente de la Comisión de Salud del Congreso, decidió iniciar investigación preliminar.

¿Qué acciones realizó la Comisión de Salud después de conocer la denuncia periodística?

Luego de tomar conocimiento de la denuncia de Perú21 sobre la construcción de la ampliación del INEN, la comisión que presido en el Congreso decidió convocar a los involucrados, en este caso, las jefas del INEN y del Organismo Supervisor de Contrataciones con el Estado (OSCE), porque se han detectado algunas irregularidades que estamos investigando.

¿Fueron citadas?

Sí, claro. El miércoles 14 de octubre, como consecuencia de nuestra convocatoria, asistió a esta comisión la jefa del OSCE para dar explicaciones sobre algunas fallas que se cometieron en los procedimientos. Falta que se pronuncie la gente del INEN, que fue convocada, pero no asistió; me gustaría conocer su versión de parte.

¿Fueron satisfactorias las respuestas de Magali Rojas, titular del OSCE?

Desde el punto de vista técnico, se puede decir que tiene razón, pero tengo varias dudas con relación a la participación del OSCE. Voy a insistir para que la jefa del INEN nos explique lo que pasó. Luego decidiremos.

¿La jefa del INEN justificó su inasistencia enviando algún documento?

Nos envió una ayuda memoria o resumen de lo que pasó (en la licitación), una especie de cronología de los hechos. Sin

embargo, necesitamos su presencia para formularle varias preguntas que son fundamentales para la investigación. Este lunes vamos a definir la fecha para volver a citarla, también a los técnicos, como el director de administración, el presidente del comité especial, así como sus accesorios, para que nos expliquen lo que ocurrió. Vamos a insistir.

¿Qué otras acciones van a realizar?

Estamos evaluando dos medidas adicionales. Conformar un equipo que se dedique específicamente a investigar este caso. También estamos coordinando con los asesores legales para que (el caso pase) a la Contraloría y la Fiscalía Anticorrup-

“Soy de la postura de crear una comisión investigadora que recoja todo y luego lo remita a la Fiscalía y a la Contraloría”.

ción, para que se investiguen todos los hechos materia de la denuncia.

¿Cuál de las dos posiciones considera la mejor?

Soy de la postura de crear una comisión investigadora que recoja todo y luego lo remita a la Fiscalía y a la Contraloría General de la República, para que investiguen.

Va a solicitar información de otras comisiones investigadoras del Congreso...

Sería interesante e importante, pero el tiempo lo tenemos en contra.

¿Tiene otras investigaciones relacionadas con la construcción de hospitales en su comisión?

Claro. Se están investigando



Vamos a ver qué pasó con los hospitales”



AUTOFICHA

■ “Fui elegido congresista de la República por la agrupación política Fuerza Popular para el periodo 2011-2016 por la región San Martín. Actualmente presido la Comisión de Salud del Congreso y vengo investigando las construcciones de los hospitales del 2006 al 2011”.

■ “La investigación surge luego de identificar irregularidades en la construcción del hospital de Moyobamba, a través del consorcio del mismo nombre. Estamos indagando la construcción de hospitales del Minsa y Essalud”.

■ “Es importante conocer lo que pasó en la licitación pública para la construcción de la ampliación de los ambientes en el hospital de Neoplásicas. También estamos interesados en otros hospitales que pudieran estar relacionados con actos de corrupción”.

los procesos de selección para la construcción de hospitales a nivel nacional, convocados entre el 2006 y el 2011; estamos trabajando en ello. En noviembre, vamos a convocar a los ex funcionarios comprometidos en las investigaciones del Seguro Social de Salud del Perú (Essalud) y del Ministerio de Salud (Minsa) para identificar a los responsables que estén comprometidos en irregularidades en la construcción de hospitales, convocados por la Organización Internacional para las Migraciones (OIM) y la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (Unops) y usando a estos organismos internacionales buscaron mantenerse en la impunidad.

Existen personas que fueron

“Hemos identificado un grupo de hospitales que estamos investigando. Dos de Essalud y cuatro del Minsa... los vamos a citar”.

excluidas de las indagaciones realizadas entre el 2006 y el 2011. ¿Serán investigadas por su comisión?

Hemos identificado un grupo de hospitales que estamos investigando. Dos de Essalud y cuatro del Minsa. Ya tenemos identificados a los personajes y los vamos a citar a la comisión. Sin embargo, insisto, debemos formar un grupo de trabajo que investigue este tema puntual. Por ejemplo, debemos investigar al consorcio que construyó el hospital del Moyobamba.

¿Tiene programada fecha para sesionar y conformar esta comisión de trabajo?

Sí, claro. Vamos a sesionar el miércoles 4 de noviembre y voy a pedir que, en el acto, se pongan a trabajar. Estas denuncias demandan una investigación seria y profunda para tener una idea clara de lo que realmente pasó con la licitación del INEN y también lo que ocurrió en los otros hospitales que pudiera estar relacionado con actos de corrupción.

¿Tiene algún nombre para que presida esta comisión investigadora?

Tenemos identificados a algunos profesionales médicos que podrían presidir esta comisión investigadora. Por ejemplo, el congresista (Segundo) Tapia tiene el perfil y la experiencia necesaria, luego de haber participado en la comisión Bealunde. Ahí tiene información que está relacionada con las constructoras que estamos investigando.